

Der **Allgemeine Deutsche Fahrrad-Club (ADFC)** Bundesverband wurde **1979** in Bremen von Jan Tebbe gegründet. Seit 1985 gab es den Bezirksverein Rhein-Neckar, der nach der Gründung der drei ADFC Landesverbände Baden-Württemberg, Rheinland-Pfalz und Hessen durch die Kreisverbände in der Metropolregion abgelöst wurde. Der Kreisverband Mannheim übernahm 1991 die Aufgaben der bestehenden Ortsgruppe, er ist als gemeinnützig anerkannt.

Der Kreisverband Mannheim hat über 450 Mitglieder und pflegt eine enge Zusammenarbeit vor allem mit den Kreisverbänden Ludwigshafen und Rhein-Neckar/Heidelberg. In Baden-Württemberg sind fast 17.000 Menschen im ADFC organisiert, auf Bundesebene fast 130.000.

**Verkehrspolitik, Unfallverhütung & Umweltschutz:** der ADFC Mannheim wird als Träger öffentlicher Belange zu Fragen des Radverkehrs von der Stadtverwaltung gehört. Das heißt nicht, dass wir alle unsere Wünsche erfüllt bekommen, aber immerhin werden sie zur Kenntnis genommen. Viele prinzipielle Entscheidungen, etwa zur Radwegebenutzungspflicht oder zur Radwegweisung in Baden-Württemberg, fallen auf Bundes- oder Landesebene. Hier sind der ADFC Bundesverband bzw. der Landesverband Baden-Württemberg aktiv.

**Gesundheit & Geselligkeit:** Aktive Mitglieder des ADFC in Mannheim und Ludwigshafen führen ehrenamtlich viele Radtouren in die Umgebung oder in die Region. ADFC-Mitglieder nehmen kostenlos teil - selbstverständlich auch in anderen Kreisverbänden. Es besteht ein gemeinsamer Stammtisch mit dem ADFC in Ludwigshafen, ein Mannheimer Stammtisch trifft sich am dritten Donnerstag im Monat ab 18 Uhr im „Alten Simpl“, P4,8. Meist am vierten Montag im Monat findet um 18.30 Uhr im „Trafohaus“, Keplerstraße 22 das Aktiventreffen zur Organisation der ehrenamtlichen Arbeit statt.

**Verbraucherberatung:** der ADFC hält vor allem in seinem Infopunkt in der Fahrradstation am Hauptbahnhof umfangreiches Informationsmaterial (auch anderer Anbieter) zum Thema Fahrrad zur kostenlosen Mitnahme bereit.

Eine Auswahl: Diebstahlschutz, das sichere Fahrrad, Radreisen, Fahrradbeleuchtung, Pedelects. Der ADFC informiert auf seiner Internetseite über die Fahrzeiten der Rhein- und Neckarfähren sowie über Radtouren und Fahrradkarten in der Region als Beitrag zum umweltverträglichen Tourismus und nachhaltiger Wirtschaftsförderung in der Metropolregion Rhein-Neckar.

**Fahrradgeschichte:** der ADFC Mannheim unterhält eine Sonderseite über Karl Drais ([www.karl-drais.de](http://www.karl-drais.de)), der in Mannheim 1817 das Fahren auf zwei Rädern erfand und unterstützt die Stadt Mannheim damit in diesem Aspekt des Stadtmarketing. Auf dieser Sonderseite befindet sich unter anderem eine Kurzbiographie, übersetzt in mehr als 15 Sprachen!

Viele Vorurteile gegenüber radfahrenden Menschen heute haben Parallelen, wenn nicht gar ihre Wurzeln, in der Vergangenheit. Wir halten die Rehabilitierung von Karl Drais und die Würdigung seiner Erfindungen daher nicht nur für geschichtlich geboten, sondern auch der nachhaltigen Entwicklung des Verkehrs in unseren Städten für förderlich.

## **Kontakt:**

**ADFC Mannheim** eMail: [mannheim@adfc-bw.de](mailto:mannheim@adfc-bw.de)  
Postfach 100103 Internet: [www.adfc-bw.de](http://www.adfc-bw.de)  
68001 Mannheim Tel. (0621) 8109 9318

**ADFC Baden-Württemberg e.V.**  
Reinsburgstraße 97  
70197 Stuttgart  
Tel. (0711) 628 999  
Mo-Fr 9:00-12:30 / 14:00 –17:00 Uhr  
[info@adfc-bw.de](mailto:info@adfc-bw.de)